

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'25 (mixto), 8'40 m. y 2'45 t.
Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'50 mixto, 8 mañana y 3'45 t.
Id. de La Puebla para Palma y Manacor, 4'35 mixto, 8'25 mañana y 3'35 t.
Los Jueves de Inca á Palma 2 t.—Los Sábados de Palma á Inca 2 t.—Los Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Gumersindo confesor. Nació en Toledo segun el testimonio de san Eulogio; y habiendo pasado siendo niño á Córdoba, donde fueron á establecerse sus padres, fué ordenado de sacerdote. Nombrado cura de una iglesia de la campaña, fué tal el celo que mostró por la pureza de la fe, que mereció la corona del martirio en este día del año 852.

CULTOS.—Mañana viênes.—En las Teresas continuan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez misa mayor. Por la tarde á las cinco rosario, oracion, estacion y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena á la Virgen de los Remedios.

CORREO DE AYER.

NUEVAS NEGOCIACIONES.

Lo de Saida se halla otra vez sobre el tapete. La primera parte de esa historia diplomática es de todos conocida, pues el *Libro encarnado* vino en su día á descender el velo y á descubrir el curso embarazoso de las negociaciones y la especie de componenda con que, al parecer, quedaba terminado el asunto.

Desde un principio la cuestion quedó establecida en el sentido de conciliar las reclamaciones del gobierno español respecto á las víctimas de Saida y las reclamaciones hechas anteriormente por el gobierno frances, respecto á perjuicios sufridos por súbditos franceses en España, con motivo de la última guerra.

Ni un momento siquiera en todo el curso de las negociaciones ha salido la cuestion de ese primer término, y tan no ha salido, que la solucion vino á ser en definitiva el mútuo reconocimiento de las recíprocas reclamaciones y la mútua promesa de atenderlas tambien recíprocamente.

En vano se pretendió por nuestro gobierno alejar toda semejanza entre lo ocurrido en Saida y los perjuicios ocasionados por los desastres de la revolucion de Setiembre á algunos súbditos franceses, más en último resultado triunfaron las pretensiones del gobierno frances, y se convino que el gobierno de la República se «ocuparía sin dilacion» en indemnizar á los españoles atropellados en Africa, á la vez que el gobierno español, es decir, el gobierno del Sr. Sagasta, aceptó el compromiso contraido por el Embajador de España en Paris de atender «lo más pronto posible» á la indemnizacion de los súbditos franceses perjudicados.

Así terminó el incidente diplomático, equiparándose en todo y por todo las reclamaciones del gobierno español. El *Libro encarnado* no es ciertamente un protocolo demasiado honroso, que nos obligue á poner en las nubes el pésquis y la entereza diplomática del gobierno liberal dinástico; pero es el caso que se le había echado tierra al asunto, se había apartado artificialmente de la atencion pública, y la verdad es, que nadie hablaba ya de semejante cosa.

Mas cambia el Ministerio de la república francesa, y á Ferry sucede Gambetta, y adios protocolo. El nuevo Ministerio no se conforma con lo acordado por su antecesor, y aquí tenemos de nuevo al *Libro encarnado*, dando por segunda vez testimonio del tino con que supo elegir el color de sus cubiertas.

Tenemos que á la ejecucion de lo pactado, se han ofrecido repentinas dificultades: por ejemplo, que el gobierno frances pide la simultaneidad de las mútuas indemnizaciones acordadas, y ya hay abiertas nuevas negociaciones, cuyo resultado será, por de pronto, alargar indefinitivamente los socorros á las familias de los españoles degollados en Saida, y el término el que Dios quiera.

Nosotros no vemos gran diferencia entre procurar indemnizar sin dilacion, ó atender lo más pronto posible á indemnizar, etc., porque si eso no es cambiar las indemnizaciones casi mano á mano, no sabemos que otra cosa signifiquen los términos de lo contratado.

El hecho incontestable es que se ha reconocido el derecho de los súbditos franceses á ser indemnizados, sin cuyo requisito el gobierno frances no hubiese admitido las reclamaciones del ministerio Sagasta.

Ahora el ministerio Gambetta, armado con ese reconocimiento, con suma ligereza concedido, pide la revision del protocolo, y reclama la simultaneidad de las indemnizaciones.

¿Qué podemos esperar de estas segundas negociaciones? Las primeras no son de feliz augurio; pero los amigos del ministerio tienen gran confianza. ¿En qué? Friolera. En que son tan estrechos los vínculos que unen á la República de Gambetta con la monarquía de D. Alfonso, tantas las simpatías entre ambos Estados, y tantas las semejanzas políticas entre ambos gobiernos, que no creen probable que lleguen á debilitarse las relaciones que los unen.

En una palabra, esperamos que Gambetta nos haga el favor de no reñir con nosotros.

EL MOTIN DE VARSOVIA.

Hé aquí como cuenta *Le Czar*, de Cracovia, los excesos cometidos en Varsovia, con motivo de la catástrofe de la iglesia de Santa Cruz.

«Hasta el amanecer no hubo medio de darse cuenta de las devastaciones cometidas por estas hordas de bandidos. Toda la parte de la poblacion situada en las orillas del Vistula, es un monton de ruinas. Fueron saqueados los almacenes, rotos los cristales y arrojados en medio del arroyo los toneles y enseres de las casas.

Los desórdenes de ayer se renovaron en varios puntos. En las calles de Elota-Chlodna y Sienna, todas las tabernas han sido demolidas, y el aguardiente corre por las calles. Pero no sólo se han saqueado las tiendas, porque Varsovia entera tiene hoy el aspecto de una ciudad bombardeada y tomada por asalto. La policia y las tropas no han procedido con la energia necesaria.

Las tropas habían recibido órden de no hacer uso de las armas, y los arrestos hechos no contuvieron el motin.

Se creía que hoy habría concluido todo; pero á las diez volvió á empezar el tumulto en las calles de Chulner y Mazow, donde las tabernas y las cigarrerías fueron saqueadas.

El suelo de esta última calle aparecía cubierto de mercancías y de toda clase de objetos. La policia no se atrevió á cortar tales excesos, y la ciudad está consternada. El populacho que quería ayer demoler y saquear las casas que tienen los judios en la calle de Nelewkhay, se encontró una enérgica resistencia.

Se teme que el entierro de las víctimas ocasione nuevos desórdenes.»

MADRID 9 DE ENERO.

— Dice *El Diario Español* que en los círculos políticos se designaba al Sr. Pelayo Cuesta para la representación de España en el Congreso europeo que se cree haya en breve para tratar de la cuestion de la independencia del Pontificado.

— En Toro se va á establecer un observatorio meteorológico á cargo de los Padres escolapios, debiendo costear las obras de municipio.

— Acaba de morir el señor Obispo de Niza, anciano de más de 90 años, á quien ha habido que enterar por caridad.

Ni más ni menos que si Gambetta muriera mañana.

— Segun un telegrama de Berlin, el Gobierno frances autoriza la extradicion que se había solicitado, de un individuo llamado Holaender, de quien

se supone el que lanzó la bomba que mató al emperador Alejandro.

Advertencia importante para el Sr. Rascon y para los que querian traer á España á los 100.000 judios de las ciudades del Mediodía de Rusia.

Holaender es judío.

— El cónsul general de España en el Cairo ha telegrafiado al Gobierno dándole cuenta detallada de los estragos que causa el cólera entre los peregrinos procedentes de la Meca.

De sus informes resulta que en el campamento establecido en las inmediaciones de Alejandria fallecen diariamente el 2,80 por 100 de los peregrinos, sin que hasta ahora presente indicios de descenso la terrible enfermedad.

El cónsul deja comprender que hay que fiar muy poco en las ofertas de las autoridades turcas y egipcias respecto á las precauciones sanitarias adoptadas para impedir la propagacion del contagio.

¡Pues jente más turca que los fusionistas para mirar por los pueblos!...

— *El Imparcial* ha recibido un despacho de Paris referente á Roma, y que dice así:

«El Cardenal Jacobini ha preguntado á las potencias católicas si, caso de que se obligue al Papa Leon XIII á salir de Roma, el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede le seguirá y si las potencias que representa están dispuestas á garantizar la inviolabilidad del Vaticano que quedará abandonado.

Las potencias han contestado afirmativamente á la primera parte de la pregunta, reservándose hacerlo á la segunda.—*Cárcer.*»

Pues hé aquí ahora el que nosotros recibimos ayer:

«Roma 6.—Varios periódicos revolucionarios dicen que el gobierno frances ha hecho saber al Papa que si salía de Roma denunciaría el Concordato.»

Pues ahora bien, creemos más cierto lo que dice *El Imparcial* de los Gobiernos católicos (*sic*) de Europa, entre los cuales se cuentan al de Francia, que lo que dicen de este Gobierno los periódicos revolucionarios de Roma. Si el Papa sale de Roma le seguirán los representantes de todas las potencias, y la Francia de Gambetta se prestaría á guardar el Vaticano si pudiera ganar por la mano, que no ganará á la Alemania de Bismarck. De todos modos, lo que prueba esto es como se expone la cuestion de Roma á los revolucionarios de todas partes.

— Cosas de Portugal. Cuenta un periódico lo siguiente:

«Parece que mientras el rey de Portugal leía el discurso de la Corona en la reciente apertura de las Cortes de aquel reino, se produjeron interrupciones poco respetuosas por una parte del público.

Así lo dicen los periódicos de Lisboa que hoy recibimos; y añaden que, habiendo entrado un hujier á imponer silencio en una de las tribunas, fué maltratado por los espectadores, hasta el punto de salir con el uniforme hecho pedazos.»

Se *chichea* al jefe del Estado, y en su presencia se maltrata á los empleados del Estado, y todo eso pasa en la sesion régia de las Cámaras.

Se conoce que el prestigio de la *sistema* y el de los hujieres... andan allí como en otras partes.

— El *Gitoyen*, de Marsella, del 1.º de Enero, ha recibido los siguientes afictivos detalles:

«Ayer mañana, los Hermanos de las escuelas cristianas de Barbentane han sido expulsados por el Ayuntamiento, que es uno de esos Ayuntamientos que sólo representan á una minoría ficticia, obtenida por medio de combinaciones y expedientes.

La mayoría de la poblacion, más de las dos terceras partes, han acompañado á los Religiosos á la estacion entre los gritos, mil veces repetidos de ¡Vivan los Hermanos! ¡Vivan los Hermanos!

— Siguen haciéndose grandes preparativos para celebrar con el mayor fausto el Centenario de Santa Teresa de Jesus, y parece que hay ya noticia de

que vendrán de Francia más de 10.000 personas á tomar parte en esta solemnidad.

La Junta diocesana de Valladolid y varios alumnos de aquella Universidad hacen un llamamiento al público, esperando que la capital de Castilla la Vieja, donde tantos recuerdos hay de la célebre Doctora, no cederá á ninguna otra poblacion en el propósito de cooperar con fruto y brillantez al buen éxito del Centenario.

— He aquí el artículo de la *Gaceta de la Cruz*, de Berlin, órgano de la corte y del partido aristocrático, á la vez que luterano intransigente, artículo que tanta impresion ha causado en Europa:

LAS POTENCIAS DEL NORTE Y EL PONTIFICADO.

Toda la Europa comprende que el hecho dominante de la política general es el acuerdo de las tres potencias del Norte. Este acuerdo se ha demostrado clarísimamente en la memorable jornada de Danzik, y se ha sellado de nuevo entre Rusia y Austria, con motivo del viaje reciente del conde Kanolcky á San Petersburgo.

Algunos periódicos franceses dicen que se trata de una nueva Santa Alianza, dirigida contra las tendencias antireligiosas representadas y apoyadas por el ministro frances Pablo Bert.

Otros periódicos declaran que una de las nuevas fases de la nueva situación, es el empeño del príncipe de Bismark en hacer de la cuestión de Roma el centro de la nueva política europea.

Por lo que á nosotros toca, no podemos menos de aplaudir una política homogénea que se dirija contra la impiedad proclamada y apoyada por el Gobierno frances; pero esto no obsta para que creamos que se pasa un poco de la raya al asegurar la existencia de una nueva Santa Alianza.

No es esto decir que no estemos persuadidos de que la reciente estancia del conde de Kalnoky en San Petersburgo, y el aspecto que toman las cosas en Francia, no hayan estrechado los lazos que unen á los tres imperios; negamos únicamente que el acuerdo pueda calificarse de Santa Alianza.

Respecto de los designios del Canciller, en lo que toca á Roma y al Patrimonio de San Pedro, creemos igualmente que el Canciller, atendiendo á la política exterior é interior, opina por un arreglo internaciona: de la cuestión del Pontificado, y se asegura que esta grave cuestión ha entrado en su primera faz de conferencias preliminares entre las potencias. Pero de nuestra parte tambien creemos que en este punto, ahora no se ha pasado de lo que muestran las intenciones por parte del Canciller, y la inquietud por parte de los revolucionarios. Salvo que, con sólo este aspecto, el asunto merece ser tenido en alta consideracion.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 8.—Hoy se han verificado las renovaciones del Senado.

En el primer escrutinio verificado en el departamento del Sena, han resultado elegidos Victor Hugo, Peyrat, Tolain, Labordere y Freycinet.

Hasta ahora se conocen cuarenta y un resultados de las elecciones de senadores. En estos los republicanos han ganado once puestos que antes tenían los monárquicos.

El Sr. Freycinet ha sido elegido en Montauban, y el Sr. Leon Say en Versailles.

Los ex-ministros Sres Caillaux y Talhonet no han sido elegidos.

Con motivo del aniversario de la muerte de Bianqui ha tenido lugar una manifestacion compuesta de unas 300 personas, dirigiéndose al cementerio, pasando por la plaza de la Bastilla, depositando varias coronas en la tumba del célebre socialista. La policia ha tenido que intervenir á causa de haberse propalado varios gritos sediciosos, siendo detenidas veintitres personas, entre las cuales se encuentran Lequeller, Luisa Michel, Eudes y Cournet. De entre la multitud partió un pistoletazo, cuyo autor no pudo ser habido.

Resultados completos del primer escrutinio, menos Oran. 56 republicanos, 12 conservadores monárquicos y nueve empates. Los republicanos van ganando 21 puestos que pertenecian á los monárquicos.

Resultados totales de la eleccion de senadores: elegidos 64 republicanos y 15 monárquicos.

Ventajas obtenidas por los republicanos: 22 puestos sobre la eleccion anterior.

El Sr. Freycinet ha sido elegido en cuatro puntos distintos.

A consecuencia de los resultados de la eleccion de hoy, el Senado se compondrá de 207 republicanos y 93 monárquicos.

El Cairo 9.—Los cónsules de Inglaterra y Francia han recibido telegráficamente la nota colectiva de sus gobiernos, en la cual declaran éstos que habiendo colocado al actual kedive en el trono, están resueltos á mantener su autoridad contra cualquier tentativa de rebelion.

Dicha nota fué entregada ayer al mismo kedive.

Londres 9.—El *Times* de hoy, hablando de la cuestion de Egipto, dice que la Puerta debe obrar en este asunto como simple mandataria de Francia é Inglaterra.

«Todo otro proceder daria lugar á graves complicaciones.»

Paris 9.—Se cree que hasta fines de esta semana, por lo ménos, no podrán quedar terminadas las negociaciones del tratado de comercio entre España y Francia.

Londres 9.—Varios periódicos de Londres aseguran hoy que Inglaterra se niega rotundamente á aceptar la pretension de los Estados-Unidos de ejercer la inspeccion exclusiva en el canal de Panamá.

Paris 9.—El rescripto del emperador de Alemania publicado en la *Gazeta oficial de Berlin*, ha producido gran sensacion en Europa.

Casi todos los periódicos se ocupan hoy de este documento.

Los diarios ingleses lo consideran como un verdadero golpe de Estado, al cual seguirá, segun dicen, una grave crisis constitucional.

GACETILLA LOCAL.

Dias pasados reprodujo un periódico de esta capital algunos párrafos de una supuesta carta de Monseñor Nulty, Obispo de Meath, en la que, segun decia el periódico aludido, este Prelado enseñaba doctrinas claramente sociales.

Pues bien: en un diario Católico de Madrid leemos que Monseñor Multy acaba de protestar contra el abuso de su nombre que cometieron algunos periódicos ingleses.

«Una frase, dice, es siempre susceptible de ser mal interpretada, si se la toma aisladamente y separada de su explicacion». Monseñor Nulti condena enérgicamente las ideas que se le han atribuido.

El Diario católico de Madrid confia en que los colegas que han echado á volar el rumor, harán constar la protesta del Obispo de Meath.

Pues nosotros no tenemos semejarle confianza.

El Demócrata nos dedica ayer una poesia y una liquidacion, que toma de su apreciable colega *La Voz Montañesa* de Santander. Ha errado el camino el colega, si ha creído por este medio hacernos admitir escritos del diario excomulgado.

Desde hoy cesamos de recibir *El Demócrata* en nuestra redaccion.

Con singular satisfaccion reproducimos la noticia que hemos leído en un periódico de la corte, cuyo contenido es la más viva expresion de un pueblo que se muestra agradecido, y por lo mismo no dudamos que será leida con gusto por cuantos aprecian y tienen en alta estima las bellezas artisticas de los monumentos de nuestra patria.

Dice así:

En Segovia ha sido recibida con extraordinario júbilo la noticia de haber sido aprobado por el ministro de Fomento el proyecto de reparacion del famoso alcázar de aquella ciudad.

Los vecinos han iluminado las fachadas de sus casas, han recorrido las calles con músicas y han disparado cohetes en señal de regocijo.

Esta entusiasta manifestacion viene á constituir la más solemne protesta en contra de los que abrigan en su pecho instintos de destruccion. Ante ella deben enmudecer los defensores del derribo del magnífico claustro del ex-convento de San Francisco de Asis.



En la mañana de ayer pasó á mejor vida nuestro querido amigo D. Salvador Torres, artista tan distinguido, como humilde y piadoso cristiano.

La muerte ha sido vivamente sentida por las numerosas personas que se honraban con su confianza. EL ANCORÁ se asocia al dolor que experimenta la familia del finado, y, Dios mediante, publicará mañana un artículo necrológico, para pagar un justo tributo á las virtudes y merecimientos del piadoso artista que nuestra isla acaba de perder.

Ayer recibió los últimos sacramentos el virtuoso P. Rafael Llinas, de la Compañía de Jesus.

Rogamos á nuestros lectores que encomienden á Dios al anciano religioso cuya vida se halla amenazada por la grave dolencia que le aqueja.

Procedente de Alicante é Ibiza, fondeó ayer en nuestro puerto el vapor-correo *Union*, habiendo sido portador de la correspondencia, 36 pasajeros, carga y varios efectos.

Hoy á las siete de la mañana ha tomado entrada el vapor-correo *Menorca*, procedente de Mahon, conduciendo balija, 7 pasajeros, carga y algunas mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 5'15 t.

(Recibido 11 á las 10'55 n.)

La *Gaceta* publica la intervencion del impuesto de cédulas.

Para mañana se anuncia temporal en el Atlántico, y es probable que alcance á las costas de España.

Se espera que el proximo lunes se firmará el tratado de comercio con Francia.

Siguen los festejos en Lisboa.

3 por 100: Interior 31'20.—Exterior falta.—Bonos 101'40.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado . . .	31'375
Id. id. fin corriente.	31'50
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6% . . .	62'90
2 por 100 amortizable	50'60
Banco de España	498'00
Bonos del Tesoro	101'40
Paris 3 p% interior contado.	28'21
Palma 3 p% interior contado.	31'35
Barcelona 3 p% interior contado	30'95
Colonias.	127'00
Nortes.	143'00
Empréstito de Cuba.	104'00
Francias.	137'00
Alicantes	114'00

Palma 12 de Diciembre de 1882.

BANCO DE LAS BALEARES.

Esta Sociedad ha acordado dar principio á las siguientes operaciones:

Préstamos y cuentas corrientes con garantía de efectos públicos, acciones del Banco de España y del Banco Hispano Colonial, al interes de.	5 0/0 anual.
Préstamos y cuentas corrientes con garantía de otros valores locales.	6 0/0
Cuentas corrientes comunes.	4 0/0
Descuentos.	6 0/0
Depósitos con previo aviso de 20 dias.	2 1/2 0/0
Id. con previo aviso de 30 dias.	3 0/0
Id. con previo aviso de 90 dias.	3 1/2 0/0
Id. de valores en custodia.	4 0/0

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 11 de Enero de 1882.—El Director General, Mariano Canals.

CAMBIO MALLORQUIN.

Los Señores tenedores de resguardos provisionales de la segunda serie de acciones de esta Sociedad, se servirán presentarlos en las oficinas de la misma, para el canje de aquellos con los títulos definitivos, los lunes, miércoles y viernes, desde el día 16 de los corrientes, de diez á una de la mañana. Palma 10 de Enero de 1882.—El Director General, Jacinto Feliu y Ferrá.

SOCIEDAD AGRÍCOLA,

INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

El Consejo de Administracion ha acordado que el pago del primer dividendo pasivo de treinta pesetas por accion, se verifique en los dias 7 al 16 de Enero, ambos inclusive, en las oficinas de esta sociedad y en la sucursal de Palma establecida en la calle de Pelaires núm. 4 principal.

Lo que se anuncia para mayor conocimiento de los señores accionistas á tenor de lo que dispone el art. 10 de los Estatutos.

Manacor 23 de Diciembre de 1881.—El Director general, Jaime de Santiago Santaella.

NOTA. En las oficinas de la sociedad estará de manifiesto la lista de las acciones que han correspondido á cada suscriptor.

ALQUILER.—Se alquila una botiga situada en la calle de San Miguel, núm. 91.—En la casa núm. 89 de la misma calle, informarán.

NODRIZAS.—Una de 27 años, leche de 7 meses, natural de Felanitx, busca criatura para lactar en casa de los padres. Dirigirse Calatrava 40.

TEATRO PRINCIPAL.

Hoy jueves 12 de Enero 1882

5.ª FUNCION DE ABONO DE LA 6.ª DECENA.

Debut de la primera tiple signa. De-Bailou.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos del maestro Bellini SONAMBULA.

Entrada general 2 ptas. Al Paraiso 1'50 ptas.

A las 7 y media.